



La feuille AAM Sud-Ouest



Editorial

Bonjour à tous,

Cette feuille d'information aurait dû être la dernière de 2024, elle est finalement la première de 2025 ! Elle me donne donc l'occasion, de la part de toute l'équipe d'organisation Sud-Ouest, de vous souhaiter à tous une excellente année 2025, avec beaucoup de joies et la meilleure santé possible.

Le principal événement de ces derniers mois, c'était bien entendu la réunion de l'assemblée générale de l'AAM le 18 septembre dernier, suivie de plusieurs belles journées dans le Cantal (cf. article dans aec n°204). Et pas en Alsace, puisque cette AG a dû être relocalisée à Vendes en l'espace de quelques semaines, à la suite d'un sinistre intervenu dans le VVF d'Orbey.



Lors de cette AG 2024, deux nouveaux administrateurs ont été élus : Isabelle Charon et Mathieu Nuret. Ils remplacent Emmanuel Celhay et Jean-Pierre Chalon, arrivés au terme de leurs mandats. Nous les remercions pour le travail qu'ils ont accompli ces dernières années. Manu n'est cependant pas encore complètement libéré de ses obligations, puisqu'il est aux manettes avec Bernard Dupont pour organiser notre prochaine AG au Pays Basque. Vous pouvez d'ailleurs encore vous y inscrire, en remplissant le formulaire en ligne sur notre site internet.

Mais revenons sur l'AG 2024. Outre l'arrivée des deux nouveaux administrateurs, nous pouvons citer :

- la décision d'augmenter notre cotisation annuelle (36 € au lieu de 30 € précédemment, soit 12 € après déduction fiscale), qui était restée inchangée depuis de nombreuses années ;
- les démarches en cours auprès du CCAS Aviation Civile – Météorologie pour faire reconnaître le rôle social joué par l'AAM auprès de ses membres et ainsi bénéficier de subventions pour les activités de l'AAM ;
- la nécessité de rechercher des ressources financières pour maintenir un budget à l'équilibre au cours des prochaines années.

Parmi les autres informations importantes de cette fin 2024, on peut citer l'arrivée de notre *arc en ciel* n°204 dans nos boîtes aux lettres et sur le site internet de l'association, ainsi que le lancement du deuxième concours de nouvelles de l'AAM (consulter là aussi notre site pour en savoir plus).

De la part de toute l'équipe, je vous adresse à nouveau mes meilleurs vœux pour 2025 et vous souhaite une bonne lecture pour la suite de cette feuille d'information.

Bien amicalement,

Joël Hoffman, délégué AAM Sud-Ouest



Les activités récentes

Du 18 au 21 septembre 2024, en marge de notre assemblée générale à Vendes, les participants ont pu profiter de plusieurs journées touristiques dans le Cantal : visite de fromagerie, balade sur le Puy Mary, sortie en bateau sur le lac de Bort-les-Orgues et visite du château de Val, balade avec le Gentiane Express, visite du château d'Auzers et j'en oublie. Le compte rendu complet de ces journées est dans notre numéro AEC 204.



Le 9 octobre 2024, 22 membres de l'AAM ont visité l'exposition « Cathares » organisée par les musées Saint-Raymond et des Jacobins à Toulouse. Une exposition qui revient sur une période majeure de l'histoire du Sud-Ouest et grâce à laquelle nous avons appris qu'à l'époque dite des Cathares, ces derniers n'existaient pas ! Le terme a été en effet inventé qu'au 19^{ème} siècle par des historiens.

Le 17 décembre, 34 membres de l'AAM se sont retrouvés au restaurant « l'Enclos » à Donneville, d'abord pour assister à une conférence d'Arnaud Mandement sur le vent d'Autan, puis pour un déjeuner de fin d'année empreint de convivialité.



Les activités prévues

Pour la première sortie de l'année, il avait été envisagé de coupler une visite de la centrale de Golfech avec la découverte du village d'Auvillars. Du fait de la réponse finalement négative de la centrale, une autre option doit être recherchée. Ce programme sera cependant repris à une date ultérieure.



Les nouveaux arrivants

Depuis la publication précédente, dans le Sud-Ouest, nous avons eu le plaisir d'accueillir Christine Marais, Sylvie Jourdain, Joël Collado, Serge Planton et Marc Pontaud. Bienvenue au sein de l'AAM à tous les cinq !



Mémo activités nationales à venir

- Le 6 février 2025, réunion du bureau, en visioconférence.
- Le 13 mars 2025, réunion du CA à Saint-Mandé.
- Le 19 mars 2025 vers 11h30, remise du prix AAM Patrick Brochet à l'occasion des Ateliers de Modélisation de l'Atmosphère organisés par le CNRM.
- Le 23 mars, journée mondiale de la météorologie.
- Le 13 mai 2025, réunion du bureau, en visioconférence.
- Le 12 juin 2025, réunion du CA à Toulouse.



Autres événements ou sites d'intérêt

Plusieurs événements ou activités susceptibles de vous intéresser figurent dans cette rubrique (certaines informations étaient déjà présentes dans le numéro précédent). N'hésitez pas à vous renseigner en cliquant sur les liens fournis ci-dessous.

Réouverture de la **fondation Bemberg**, à l'hôtel d'Assézat à Toulouse. Musée consacré à une collection privée que la mairie de Toulouse a décidé d'accueillir au sein d'un des plus beaux hôtels de la ville.
<https://www.fondation-bemberg.fr/>

Les conférences de **l'Académie de l'Air et de l'Espace** se déroulent à la bibliothèque Cabanis de Toulouse, à Paris et à Bordeaux.

Pour consulter le programme : <https://academieairespace.com/agenda-public/>

Pour ceux que la musique baroque intéresse, **l'Ensemble Baroque de Toulouse** s'est réuni autour d'un même projet artistique : l'interprétation de la musique ancienne, depuis Monteverdi jusqu'à Haydn. Il propose un programme renouvelé cette année. N'hésitez pas à le consulter en ligne.

<https://www.baroquetoulouse.com/>

Géants : au Muséum de Toulouse, un voyage dans le temps à la rencontre de 8 animaux gigantesques ayant vécu après les dinosaures. Une grande occasion de se sentir minuscule face à ces géants à taille réelle !

<https://museum.toulouse-metropole.fr/geants/>

Le **musée Ingres Bourdelle** à Montauban : installé dans l'ancien palais épiscopal, le musée abrite une riche collection autour du peintre Ingres et du sculpteur Bourdelle. Une visite virtuelle est proposée sur le site internet du musée.

<https://www.montauban.com/culture-et-sports/culture/musee-ingres-bourdelle>

L'incontournable **Cité du Vin** à Bordeaux, installée dans une architecture étonnante, un parcours documenté sur le vin à travers le monde et les âges.

<https://www.laciteduvin.com/fr>

Sur la page de l'office du tourisme de Bordeaux, plusieurs expositions peuvent vous donner envie : des mondes disparus ou les impressionnistes en réalité virtuelle, un hommage à Goya, etc. N'hésitez pas à consulter la liste des expos en cours :

<https://www.bordeaux-tourisme.com/agenda/expositions.html>

Le **musée Champollion** à Figeac : à la découverte des écritures et de la civilisation égyptienne.

<https://ville-figeac.fr/musee-champollion-les-ecritures-du-monde>

Vous pouvez nous adresser vos suggestions pour alimenter cette rubrique, notamment sur ce qui se passe en dehors et loin de Toulouse, pour qu'il y en ait pour tout le monde.



Les membres de l'équipe d'animation Sud-Ouest

En ordre alphabétique, l'équipe d'animation AAM Sud-Ouest est composée de : Françoise Bénichou, Emmanuel Celhay, Jean-Louis Champeaux, Isabelle Charon, Christine Drevetton, Joël Hoffman, Paul Leparoux et Evelyne Pesin.

Pour tout contact (complément d'info, correction, proposition...) : joelhoffman@orange.fr .